

さくらたより

令和2年度 学校だより NO. 7 令和2年11月25日発行 山形市立桜田小学校

心が温かくなる秋の出来事

朝晩の冷え込みが厳しくなり、初雪のたよりが届く季節となりました。グラウンドのまわりのサクラの葉もすっかり落ちてしまいました。

その落ち葉を技能技師さんたちが片付けていた時のことです。放課後,6年生の男子7名が歩道の落ち葉集めの手伝いに加わりました。たくさんの人手で,歩道の落ち



葉はみるみるきれいになりました。翌日にはさらに人数も増え、5年生も加わって、風で飛ばされた葉っぱやグラウンド側の落ち葉集めも手伝ってくれました。大量の落ち葉

でしたので、多くの皆さんが手 伝ってくれたおかげで、短時間

ですっかりきれいになりました。週明けには人数もさらに増え、4年生も加わりました。自分たちにできることは何かを考え少しでも役に立とうとする姿、活動そのものを楽しんでいる姿を見ることができ、大変うれしく思いました。



さて、ALTのパオラ先生が、感謝祭(サンクスギビングデイ)の掲示を作って下さっています。アメリカの感謝祭は11月の第4木曜日だそうで、今年は11月26日になります。サンクスギビングデイは、アメリカ人が家族愛や友情を確かめ合う大

切な祝日なのだそうです。

それにちなんで、子どもたちが感謝の気持ちを伝えたい人に向けて葉っぱの形をしたカードにメッセージを書き、それを木の形を書いた用紙に貼って「感謝の木」を作るという取組をして下さっています。秋にふさわしい赤や橙、黄色のカードにありがとうの言葉が

書かれています。「○○君いつも遊んでくれてありがとう」「○○ちゃん、なかよくし

てくれてありがとう」とたくさんのメッセージが寄せられています。中には、先生に向けて「ありがとう」、 先生から子どもたちへの「ありがとう」もあり、大切な人への感謝の気持ちが伝わってきます。

外はすっかり寒くなりましたが、心はとてもとても 温かくなりました。



福島の秋を満喫しました 6年修学旅行

10月27日(火)~28日(水),6年生の修学旅行で福島県会津地方に行って きました。年度当初の予定では、12月に東京方面を計画していましたが、コロナ禍 への対応で、時期を早め、行き先を変更して実施することができました。

コロナウイルスの感染防止対策として,人数的には大型バス2台でも間に合うとこ ろ3台のバス利用とし、密を避けました。このことで、1日目の午後に全体が合流す



るまで, 裏磐梯コース, 大内宿コース, 猪苗代コース と希望するコースでの見学が可能になりました。

当日は天候にも恵ま れ、美しい紅葉や雄大 な景色に魅了されまし た。全体が合流した日



新館では、座禅体験を行いました。静寂の中で心を落 ち着かせ、肩を叩かれる「警策」を自分から合掌して

お願いするなど貴重な時間となりました。こうして1日目を終え東山温泉に宿泊です。

2日目は、前日の日新館に加え、飯盛山、鶴ヶ城、会津武家屋敷と、会津の歴史に たっぷり浸って白虎隊の悲劇、激動の幕末など多くのことを学びました。



修学旅行は、教室を社会の中に移しての学習ですが、 たくさんの学びとともに、たくさんの思い出をつくる ことができました。多くの皆さんのご協力のもと、無 事実施できたことに感謝しながら、学んだことをこれ からの生活に生かしていけたらと思います。

11月3日(火)の文化の日, PTA主催のだがし や楽校が行われました。今年は、各学年のPTA役員 の皆さんでブースを担当し、①キャンディーレイ(1) 年) ②牛乳パックブーメラン(2年) ③のびろ!にょ い棒ー(3年)④おでかけ時用マスクフォルダ(4年)





◎無袋エコバッグ(5年)⑥折り紙で作るおもちゃ「ス リンキー」(6年)の6つの手作りおもちゃ等の製作 を行いました。合計363名の児童・保護者の皆さん が参加し、密を避けるために入場制限がかかるほど大 盛況の中、手作りを楽しみました。準備いただきまし た役員の皆様、ありがとうございました。

〉◇◇◇学習発表会◇◇◇

今年度の学習発表会は、保護者の皆様にもご覧いただけるように、学年ごとに時間 を設定しての開催となりました。11月は、2年生、5年生の発表でした。

2年「ダンス・なわとび」

11月6日(金)に行われた2年生の発表は、これまで体 育の授業で取り組んできた様々なダンス、短なわのいろいろ



な跳び方, そして, 長なわをみんなで 跳ぶことなど、これだけできるように



なったということを披露しました。いつも元気なおおぞら学年 の皆さんらしく, 学年が一つになってがんばることの楽しさ, すばらしさを見せてくれたとっても元気な発表でした。

5年「健康な生活を送るために」

5年生は11月19日(木)に行いました。これまで、総 合的な学習の時間に「健康な生活を送るために」をテーマに, 新型コロナウイルス感染症について様々な角度から学んでき ました。グループごとに調べたり、作ったり、取り組んでき



たことをそれぞれが発表するのではなく、一つの劇の形式にまとめて発表していると



| ころに、伝えたい思いを強く感じました。

新型コロナウイルス感染症が中々収まらないとこ ろですが、改めてどのように対応していかなくては 【ならないかを考えるきっかけとなりました。

会科見字 (4年)

11月5日(木)、4年生は自分たちの健康で安全なくら しを支える、エネルギー回収センター、立谷川リサイクル



センター, 浄化センターの見学に行 ってきました。授業で学んだことを 実際の施設で確かめ、働いている方



の思いにもふれて、健康で安全なくらしができることを改めて 感じることができました。

11月16日(月),3年生を対象に、金管バンドクラブ 募集のPR会が行われました。6年生が楽器ごとに特徴や 音色を紹介し、「夏色」を演奏してくれました。すばらしい 演奏に3年生の皆さんは真剣に聴き入っていました。



鉄棒教室(JE)

11月20日(金),東北芸術工科大学の柳川郁生先生をお招きして、1年生の体育の時間、各学級ごとに鉄棒教室を行いました。第1回目は、マット運動を通して、鉄棒を上手に回るためのコツを教えていただきました。第2回目は11月27日に予定しています。



児童会活動より

全校交流委員会 ゲーム集会

11月4日(水)に行われたゲーム集会は、ビデオを使ってやり方を説明し、クラスのみんなで交流するという新しい試みで行われました。ピンポンパンゲーム、拍手リレーで楽しみました。





給食委員会 栄養の大切さを伝えるクイズ

11月18日(水)の全校朝会で、給食委員会からの出題でクイズを通して食べ物のひみつを学びました。栗を英語でいうと、マロン、チェスナット、モンブランのどれか、タンホワタンは何料理など、身近なものや給食から出題され、楽しみながら学ぶことができました。

------ おたずね ------

2年生の教室から指輪の落とし物が 見つかりました。該当クラスの保護者 の皆さまに確認いたしましたが、持ち 主はわかりませんでした。かなり前の ものかもしれません。お心当たりのあ る方は学校までお問い合わせください。

— お知らせ

初任者研修のため、火曜日と金曜日の週2回勤務していただいている**西海ます子非常勤講師**から残りの週3回、学習指導員としても勤務いただくこととなり10月より毎日勤務いただいております。また、11月より**島貫則子学習指導員**が勤務しております。どうぞよろしくお願いします。

−児童の活躍−

山形市明るい選挙啓発ポスターコンクール

*11月号に誤りがありましたので、12月号で改めてお知らせいたします。

蔵王レッドモンスターズ (野球スポーツ少年団)

十中杯少年野球大会 西部地区野球大会 高学年の部 蔵王林野球大会 優勝 準優勝 第3位

12月行事予定

12月 1日(火)安全の日 登校指導

2日(水)社会科見学(3年)

10日(木) PTA総務委員会

11日(金)委員会活動

12月18日(金)代表委員会

25日(金)第2学期終業式

26日(土)~1月5日(火)

年末年始休業